

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

*Mañana sale el sol: á las 4 horas y 41 minutos, y se pone á las 7 horas y 29 minutos.*

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Cristóbal, mártir.

El martirio de los siete santos hermanos, hijos de santa Felicitas, mártir, cuyos nombres son Juanuario, Félix, Felipe, Silvano, Alejandro, Vidal y Marcial, en Roma.

Las santas virgenes Rufina y Segunda, hermanas, tambien en Roma.

Los santos mártires Juanuario, Marino, Nabor y Félix, en Africa, los cuales fueron degollados.

Los santos mártires Biano y Silvano, en Pisidia; los cuales, habiendo padecido crueles tormentos por el nombre de Jesucristo, finalmente fueron degollados.

San Apolonio, mártir, en Iconio; el cual puesto en una cruz, consumó gloriosamente su martirio.

**CULTOS**—*Mañana miércoles.*—En Santa Clara continuarán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis y media; á las diez misa mayor. Al anochecer un rato de oracion, y despues la reserva.

En Santa Fe se celebrará la fiesta del invicto mártir San Cristóbal, Patron de los curtidores; á las diez se cantará la misa mayor, en la que predicará las glorias del Santo D. Sebastian Cerdá. Por la tarde á las siete se cantará á toda orquesta el Trisagio de los serafines.

En San Jaime, al anochecer, la devocion de la Agonia del Redentor.

**CORTE DE MARIA.**—En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

*Los confesores y directores de almas.*

### ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial por los que tienen el delicado cargo de la direccion de las almas, á fin de que procedan siempre segun los designios y sentimientos de vuestro Corazon.

### PROPÓSITO.

Pedir al Señor frecuentemente que multiplique los verdaderos Padres de almas: socorrer, respetar y defender al Clero.

## ALOCUCION PRONUNCIADA POR EL SANTO PADRE

### EL PAPA LEON XIII

EN EL CONSISTORIO EXTRAORDINARIO

TENIDO EL DOMINGO XXX DE JUNIO DE MDCCCLXXXIX.

Venerables Hermanos:

Lo que ya os dijimos, habiándoos en este mismo recinto, de los nuevos y graves atentados que se preparaban en esta ciudad augusta contra la Iglesia y el Pontificado, se ha realizado puntualmente con gran amargura de Nuestro corazon y pesadumbre de todos los hombres de bien, por lo cual os hemos reunido en Consistorio extraordinario para manifestar públicamente hasta qué punto nos afecta semejante crimen y condenarlo ante vosotros con la entera libertad que conviene, tratándose de tan abominable delito.

A consecuencia de la revolucion italiana y de la usurpacion de Roma, Nos hemos visto á la sacrosanta Religion y á la Sede apostólica convertidas en blanco de continuos ataques; pero hoy las sectas infames se entregan con furor á la comision de actos mucho peores todavía que los que hemos presenciado hasta aquí. Gentes perversas han resuelto convertir á la ciudad maestra de los católicos en capital de toda impiedad y depravacion, y á este propósito

la llenan de focos de odio, á fin de conseguir más seguramente, atacando á la misma ciudadela de la Iglesia católica, destruir y pulverizar, si tanto pudiesen, la piedra angular que le sirve de fundamento. Y, en efecto, como si fueran pocas las ruinas que han ido amontonando durante los largos años que llevan de dominacion, en su afan de sobrepujarse á sí propios en audacia, han resuelto la ereccion de un monumento público que glorifique ante la posteridad el espíritu de apostasia, haciendo de este modo ostentacion de que quieren guerra á muerte con el Catolicismo.

Que no es otra la mira de los que han dado su nombre á la empresa y de los principales fautores de ella, cosa es evidente en sí misma. El hombre á quien colman de honores fué dos veces apóstata, convicto de herejia en juicio, y rebelde á la Iglesia hasta su postrer aliento. Pero hay más; hay que, precisamente, estos son los títulos que quieren honrar en él, porque nunca jamás estuvo adornado de ningun mérito verdadero. No se enaltece su raro saber, porque en sus escritos se manifiesta adepto del panteísmo y del materialismo más desvergonzado, imbuido en groseros errores y en frecuente contradiccion consigo mismo. No se enaltece su virtud, porque sus costumbres son para la posteridad ejemplo de la perversidad y corrupcion á que se ve arrastrada la humana criatura cuando se deja vencer por sus pasiones. No se enaltecen sus acciones nobles, ni los servicios que prestase á su patria, porque todo su ingenio lo empleó en fingir, engañar, ser egoísta, no tolerar la contradiccion, adular, tener el alma envilecida y el entendimiento pervertido.

La apoteosis de un hombre semejante no puede significar ni enseñar sino una sola cosa, á saber: que conviene poner toda actividad y toda vida en total apartamiento de la doctrina revelada y de la fe católica; que conviene librar del poder y suave yugo de Cristo á la humana razon. Este es, evidentemente, el objeto y empeño de las sectas infames que se esfuerzan con toda energía en separar de Dios á las Naciones, y en atacar con odio inmenso y sumo encarnizamiento á la Iglesia y al Romano Pontificado.

Con el fin de que la injuria resulte más grave y más evidente la significacion del monumento, se ha inaugurado éste con gran aparato de fiestas ante numerosísima multitud. Roma ha visto invadidos sus muros por turbas llegadas de todas partes, y en sus calles infames cortejos se ostentaban banderas cínicamente hostiles á la Religion, y, lo que es más horrible aun, pintadas en algunas de ellas la figura del Espíritu maligno, que negó obediencia en el cielo al Todopoderoso, y es el príncipe de todos los turbulentos y el jefe de todos los rebeldes.

A tan criminal manifestacion únese la impudencia de escritos y discursos, donde sin medida ni vergüenza alguna se hace burla y escarnio de la santidad de las cosas más augustas; donde se enaltece ardientemente esa absoluta libertad de pensar, madre, fecunda en demasía, de todas las malas doctrinas, destructora á la vez de las costumbres cristianas y del fundamento de toda ley y toda sociedad civil. Y esta manifestacion tan bochornosa y triste ha podido prepararse desde tan larga fecha, y se ha podido organizar, y ha llegado á realizarse no solamente á ciencia y conciencia de los gobernantes, sino con su apoyo y favor francos y manifestos.

Amargo es consignarlo, y no puede decirse sin asombro, que en esta augusta ciudad, donde Dios quiso establecer la morada de su Vicario, resuena el elogio de la razon humana rebelada contra Dios, y que donde el mundo entero aprendió á buscar las puras enseñanzas del Evangelio y los consejos de salvacion eterna, por efecto de un criminal trastorno, se consagren hoy en públicas estatuas errores culpables y aun la misma herejia. Los sucesos nos han traído á la amarga extremidad de ver así á la abominacion invadir el lugar santo.

En vista de la perversidad de estos hechos, y en razon de que juntamente con el gobierno de la Cristiandad se Nos confió la guarda y defensa de la Re-

ligion, declaramos que Roma ha sido profanada, que se ha violado la santidad de la cristiana fe, y que denunciarnos ante el mundo católico entero, con indignacion y amargura, este sacrilego atentado.

Pero del mismo ultraje cabe que se saquen útiles enseñanzas, porque, en efecto, de él puede deducirse con nueva evidencia si despues de haber destruido el Principado secular del Romano Pontífice, Nuestros enemigos se han detenido y dado por satisfechos, ó si para darse por tales y por consumada su empresa, no aguardan todavía á destruir la autoridad espiritual de los Sumos Pontífices y á arrancar de raíz la fe cristiana. Asimismo se viene en conocimiento de sí, al reivindicar los derechos de la Santa Sede, Nos movian consideraciones humanas, ó sí, ántes bien, no Nos impulsaban el cuidado de la libertad de la Cátedra Apostólica, de la dignidad del Pontificado y aun de la prosperidad de los intereses materiales de Italia que con aquellas otras se relacionan. Por último, los mismos sucesos han venido á demostrar y poner muy en claro cuanto valian y qué ha sido de aquellas hermosas promesas que al principio se Nos hicieron resuelta y espontáneamente. En vez del respeto y la consideracion con que decian que trataban de honrar generosamente al Romano Pontífice, las injurias y afrentas han ido aumentando en gravedad, y con un ultraje evidente y que, á juicios de todos, quedará como el mayor de cuantos se Nos han inferido, se erige en Roma, to á un hombre sin fe ni costumbre, de la cual afirmaban que sería sig... gloriosa y segura de los Romanos Pontífices, se quiere convertir en centro de una nueva impiedad, fundando el culto absurdo é insolente de la raza humana, elevada á la altura de las cosas divinas.

Ved, pues, Venerables Hermanos, qué libertad y decoro se Nos deja para el cumplimiento de Nuestra Apostólica mision. Ni aun Nuestra misma Persona está libre de peligro y amenazas, pues nadie ignora hasta qué punto llegan las miras y empresas de Nuestros peores enemigos; ni tampoco hay nadie que no vea cómo, merced á lo propicio que para ellos son los tiempos actuales, diariamente crecen en número y osadía, y con cuánta firmeza han resuelto no darse punto de reposo hasta haber llevado las cosas á la extremidad de la ruina. Si en el caso concreto que motiva Nuestras quejas de hoy no se les ha consentido—únicamente por razon de conveniencia—la libertad suficiente para la consecucion por la fuerza de sus funestos designios, nadie duda que cuando se les ofrezca la posibilidad de llevarlos á cabo, no se entreguen iracundos á ese exceso de crimen, puesto que Nos hallamos en manos de quien no teme acusarnos públicamente, como si abrigásemos intenciones contrarias á Italia.

No debe temerse menos que la audacia de esos hombres sin conciencia, que por ella se ven arrastrados á todo género de crímenes, y sus pasiones sobreexcitadas, no puedan ser contenidas si llegasen tiempos de desórden, bien por efecto de disturbios civiles, bien en razon de los azares y calamidad de la guerra. Por donde todavía se viene mejor en conocimiento de la condicion á que está reducido el Jefe Supremo de la Iglesia, el Pastor y Maestro del nombre católico.

Necesariamente sucumbiríamos bajo el peso de tan graves cuidados y tan amargas tristezas, sobre todo dada Nuestra mucha edad, si no reanimase á Nuestra alma y sostuviera Nuestras fuerzas la cierta esperanza de que Cristo Jesus no privará nunca á su Vicario de su divino favor, y si Nuestra conciencia no Nos advirtiese santamente de la obligacion en que estamos de permanecer más fiel y vigilante en el timon de la Iglesia, cuanto más furiosa es la tempestad de concupiscencias y errores provocados contra ella por el infierno. De suerte que hemos puesto toda Nuestra confianza en Dios, porque de su causa se trata, y confiamos de modo especial en las fervientes y constantes súplicas que dirigimos á la gran Virgen, auxilio del pueblo cristiano, y tambien á los bienaventurados príncipes de los Apóstoles, San Pedro y San Pablo, bajo la po-

derosa proteccion de los cuales ha vivido dichosamente esta ciudad de Roma.

Así como Vosotros, Venerables Hermanos, participáis asiduamente de Nuestros dolores y os unís á las súplicas que dirigimos á Dios, custodio y vengador de su Iglesia, así también confiamos sin género ninguno de duda en que Nuestros Venerables Hermanos, los Obispos todos de Italia, obrarán de igual suerte y, según lo exija la gravedad de las circunstancias, velarán por el bien de su pueblo con la atencion y el cuidado más constantes. Y les exhortamos á que principalmente se esfuercen en exponer ante el pueblo confiado á su solicitud y declarar abiertamente toda la iniquidad y perfidia que se esconden en las empresas de los enemigos de la Religión al propio tiempo que de Italia.

Y en efecto, lo que se contiene en la fe católica es superior á todo y constituye el supremo bien; pero Nuestros enemigos nada ambicionan tanto como conseguir por sus esfuerzos que el pueblo italiano reniegue de esta fe que le ha proporcionado durante tantos siglos todo género de glorias y prosperidades. Deben saber los católicos que no les es lícito dormirse ante semejantes peligros ni combatirlos floja y cobardemente, sino que, por el contrario deben mostrarse valerosos en profesar la Religión, resueltos en su defensa, y prontos á cualquier sacrificio que las circunstancias impongan.

Estas enseñanzas y consejos se dirigen más especialmente á los moradores de Roma, puesto que su fe—como es evidente—se ve expuesta todos los días á los pérfidos y cada vez más peligrosos ataques de la impiedad. Procuren, mostrándose de este modo dignos descendientes de sus mayores, que fueron admiracion del mundo por su fe, perseverar en sus creencias con tanta mayor fidelidad cuanto es más especial el favor que les otorga el cielo poniéndoles en contacto tan inmediato con la Sede Apostólica. Y todos ellos, y todos los italianos, y los católicos todos del mundo, no cesen con sus plegarias y obras buenas de pedir á Dios que aplaque amorosamente su justa cólera provocada con tan odiosos ultrajes como recibe su Iglesia, y que conceda con su piedad á la comun súplica de los buenos, la misericordia, la paz y la dicha que los buenos imploran de El.

#### LA CATÁSTROFE DE SAINT-ETIENNE.

Los periódicos franceses recibidos hoy nos comunican los detalles acerca de una catástrofe que se produjo en las minas de tenecienencia de la compañía huilera de Saint-Etienne, á consecuencia de una explosión de fuego *grisou*.

El lugar de la explosión fué el pozo Vermilleux, situado en el límite de la mina. Este pozo, uno de los más importantes de toda aquella comarca, tiene 480 metros de profundidad.

A las cinco de la mañana, según costumbre, dieron principio todos los trabajos, sin que hasta las once ocurriera novedad alguna ni se notara el menor sintoma precursor de la cercana catástrofe. Poco después de las once y media un estampido formidable, análogo al que hubiera producido el disparo de un cañon, puso en alarma á los obreros que trabajaban fuera, quebrantando el suelo en grandes trozos.

Al punto una humareda espesísima, esparciendo un olor acre y nauseabundo, escapóse por la boca del pozo. Ya no cabía duda: tratábase de lo más temido, de una explosión de fuego *grisou*.

El pozo Vermilleux comunica con otros: el Mars, el Saint-Louis y el Jolin. El incendio, propagándose con una rapidez espantosa, llegó inmediatamente á los tres. Por fortuna, los obreros que trabajan allí no eran muchos.

Mr. Buisson y Desjoyaux, ingenieros jefes de las minas, llegaron al momento y dispusieronse á bajar con objeto de ir organizando los primeros socorros. Aunque las exhalaciones procedentes del pozo hacían imposible toda respiracion, Mrs. Buisson y Desjoyaux, escuchando solamente la voz de sus deberes, saltaron á la jaula, para descender, en union de un obrero cuyo hijo encontrábase en las profundidades siniestras del pozo.

Bajó la jaula aprisa pero de repente sonó la campana de auxilio. Vuelta á subir aquella, ofrecióse un espectáculo horrible. En el fondo Mrs. Buisson y Desjoyaux yacían sin conocimiento, asfiados casi desde el momento en que, desesperados ya, hicieron sonar la campana. El obrero que los acompañaba, loco de pena, habíase precipitado en el pozo.

Todas las tentativas que con heróico valor iniciáronse luego alcanzaron la misma suerte. Las esperanzas de salvacion concentráronse entonces hacia la boca del pozo de San Luis.

A las cinco pudieron descubrirse los tres primeros cadáveres. A partir de este momento empezaron á sucederse las más tristes escenas. Agrupadas junto á las bocas de los pozos las familias de los infelices obreros, al reconocer alguna persona que

rida, dejaban oír gritos desgarradores. Aun se ignora la extension completa de la catástrofe.

En el pozo Vermilleux trabajaban 150 mineros; en el de San Luis, 54; en el de Mars, 60, y tan sólo 7 en el Jolin, teatro en 1876 de otra explosión análoga.

Los de Mars se han salvado casi todos. Los 161 restantes ó han perecido ó perecerán en su inmensa mayoría, pues las heridas de los infelices á quienes se ha sacado vivos aún son tan graves, que será milagro que no mueran.

La explotación de las minas tendrá que suspenderse durante largo tiempo. Ya lo dice el pueblo: Bien vengas mal, si vienes solo.

#### AGITACION EN LA CORUÑA.

Ayer se recibieron noticias referentes al estado de excitacion en que se hallan los ánimos en la Coruña con motivo de la real orden sobre escalas de los vapores correos trasatlánticos.

Los grupos que se habían formado en las calles, comentando la referida real orden, se dieron cita en la estacion á la llegada de los comisionados que estuvieron en Madrid practicando gestiones en favor de aquel puerto.

Algunos hacen subir á más de veinte mil el número de personas que acudieron al sitio indicado; el ayuntamiento asistió en pleno y entre la concurrencia se hallaban las personas más distinguidas de la ciudad.

A la llegada del tren se dieron varios vivas y los comisionados recibieron abrazos de las personas que se hallaban más cerca de los coches en que venían.

Desde la estacion hasta el centro de la ciudad se repitieron los vivas.

Seguida de inmensa muchedumbre, la comision pasó por las redacciones de los periódicos locales y frente á cada una de ellas se repetía la ovacion.

Al llegar al gobierno civil se pronunciaron violentos discursos.

En la plaza de toros se celebró á las ocho de la noche numerosa reunion, compuesta en su mayor parte de gente del pueblo, acordándose el nombramiento de un sindicato popular que se encargara de sostener con energía legal la resistencia hasta conseguir la derogacion de la real orden.

A las doce de la noche se disolvió la reunion, y en vista del carácter que aquella iba tomando, se dispuso que algunas patrullas de caballería recorriesen las calles, y que la Guardia civil permaneciese reconcentrada en el gobierno de la provincia.

El ayuntamiento en masa acordó presentar su dimision.

Las manifestaciones se repitieron ayer, y el alcalde dirigió un telegrama al ministro de Ultramar exponiéndole la gravedad de la situacion y manifestándole que abriga el temor de que puedan ocurrir graves desórdenes.

A más de las dimisiones referidas, parece que han dimitido también los ayuntamientos del Ferrol, Santiago y Betanzos.

El secretario del gobierno parece que ha consultado al ministro de la Gobernacion si resignaba el mando en la autoridad militar.

El Sr. Capdepon no ha creído llegado este momento; pero ha ordenado salir inmediatamente para aquella capital al gobernador señor Sartheu.

## CORREO DE HOY.

#### MADRID 6 DE JULIO.

Por el ministerio de Hacienda se ha dirigido una real orden á los directores y jefes de las dependencias del ministerio en provincias, disponiendo que, en atencion á los perentorios trabajos con que en esta época se hallan recargadas, no den curso á ninguna solicitud de licencia de los empleados de las mismas.

— El ministro de la Gobernacion ha enviado instrucciones reservadas al gobernador de la Coruña sobre la tan debatida cuestion de los vapores correos.

— La Biblioteca Nacional anuncia que en Diciembre próximo adjudicará un premio de 2.000 pesetas el autor de la coleccion mejor y más numerosa de artículos bibliográficos relativos á escritores españoles, y otro de 1.500 pesetas á la persona que presente mayor número y con superior desempeño monografías de literatura española. Se admitirán trabajos hasta el 30 de Noviembre.

— *La Justicia*, en su número de ayer, dice que si llegara á verificarse la venida del Pontífice, nuestro amantísimo Padre Leon XIII, á España, ¡tal vez mejoraría la agricultura en España!

El sarcasmo no puede ser más horrible, por quienes deben tener el respeto debido al progreso de la agricultura, que lo debe á las comunidades religiosas de España, para hacer de sus fincas el

robo más infame, bajo el pretexto de pagar la deuda nacional, sin otro resultado que enriquecer á sus enemigos, que se las usurparon, y aumentar en 6.000 millones la deuda, que nos arruina, nos empobrece y nos deshonra.

Vaya una lógica especial la de esta gente. — Se ha acuñado la medalla anual que recuerda la eleccion de Leon XIII al Pontificado. Representa esta obra, del grabador Bianchi, el pórtico del claustro de San Juan de Letran, restaurado á expensas del actual Pontífice. Su busto y la inscripcion: *Leo XIII, Pont. Max. Annus XII*, y en el epergo: *Pontificum Claustrum Later, ex vet forma Restituit, Ornavit A. MDCCLXXXIX*.

— Dentro de pocos días quedará definitivamente instalado el Instituto del Cardenal Cisneros en su nuevo edificio de la calle de los Reyes contiguo á la Universidad.

La facultad de Ciencias ocupará en el de dicha Universidad los locales que estaban ocupados por el citado Instituto.

— Un sujeto protestante á quien acompañaba un joven negro, se situó frente á la iglesia de Nuestra Señora del Pino en Barcelona y empezó á espetar un discurso en defensa de la secta á que pertenece haciendo la apología de la misma. Entretanto el negrito repartía unos papeles entre la concurrencia, que afortunadamente no era aun muy numerosa, cuando llegó un municipal que no habiendo olvidado que nos encontramos en un país católico se dirigió al orador mandándole se fuera con la música á otra parte.

El lord, ú lo que fuera, se resistía diciendo que cada quisque podía pensar como mejor le pareciera y que él acababa de hacer libérrimamente en Inglaterra lo que se le prohibía aquí. A pesar de lo cual el guardia se lo llevó consigo al cuartelillo, donde es de esperar se le haga entender que en esta tierra está terminantemente prohibida la propaganda de toda religion que no sea la del Estado.

Aun cuando el guardia municipal en cuestion no hizo más que cumplir con su deber van escaseando de tal manera los funcionarios que se acuerdan de él en estas cuestiones, sobre todo, que no titubeamos en recomendarles como ejemplo digno de ser imitado.

— Un caso curioso ha ocurrido en Bilbao no hace muchos días.

Una persona acomodada que vive en las cercanías de aquella ciudad posee un caballo muy amaestrado y un perro muy fiel y de gran instinto.

Ocurriósele á esa persona hacer una visita á cierta familia de la Calle de Ascao y se vino montado á caballo y seguido del perro.

Llegados frente á la puerta de la casa donde debiera hacer la visita vió que no podía atar el caballo á la reja, como en las aldeas; entónces se le ocurrió una idea.

Llamó al perro que tenía colgada al cuello una preciosa argolla; ató á ella el ramal y le dijo:

— Quieto aquí.

Tumbóse el perro cerca de la acera y subió la persona á la visita.

Hacia poco que se hallaba en conversacion cuando oyó un murmullo de voces en la calle y dijo: vaya, ya está haciendo mi perro alguna de las suyas.

Salió y se encontró en la escalera del cuarto piso con que el perro y el caballo, guiando aquél, venían en su busca.

Lo más raro del caso es que como era estrecha la escalera hubo que meter el caballo en un cuarto piso para que diese vuelta.

— Según la opinion de un célebre constructor americano de máquinas para imprimir, no está muy lejana la época en que la prensa mecánica desaparezca para ser reemplazada por la fotografía; cuyo trabajo será más rápido, y menos costoso.

El procedimiento sería sacar desde luego una prueba negativa de una columna de periódico y fijarla por medio de un rayo de luz eléctrica sobre el papel, que se iría desenrollando con una velocidad tal que se pudiesen producir 100 pruebas por segundo, ó sean 36 mil por hora, lo que bastaría ciertamente para llenar las mayores necesidades.

Ante todo para poner en práctica este procedimiento, sería necesario buscar un papel muy barato y muy sensible á la luz, cosas ambas no insuperables, que respecto á lo demás el constructor americano responde del éxito.

— El sabio doctor Ferran se ha dirigido á la Diputacion provincial por medio de una atenta comunicacion, participándole que una de las enfermas hidrófobas subvencionadas por esta corporacion, que había llegado á Barcelona de Calatayud, mordida por un perro, no podía ser sometida á la inoculacion preservativa, por haber trascurrido el plazo dentro del cual ha de verificarse dicha operacion.

En los pueblos donde ocurran accidentes de esa naturaleza se debe proceder inmediatamente á las diligencias oportunas, para evitar que llegue tarde el remedio.

## PARTES ELEGTRÁFICOS.

Paris 6 (á las 5'30 tarde).

Se desmiente el rumor de haberse celebrado una alianza entre Rusia y Dinamarca, aunque la prensa dinamarquesa manifiesta grande amistad por Rusia y antipatías hacia Alemania.

Después de votados los presupuestos en el Senado, créese que termine la actual legislatura, en vista de la imposibilidad de que continúen las sesiones ante la excitación de los ánimos.

M. Floquet pronunciará mañana un importante discurso en Chauny, exponiendo el programa del partido radical, basado en la revisión constitucional.

Se han declarado en huelga los obreros de las minas de Ville Boeuf, pidiendo aumento de salario. No se ha turbado el orden.

Lisboa.—La corbeta de guerra portuguesa *Alfonso de Albuquerque* se encuentra ya en aguas de Delagoa. Ha ordenado el Gobierno que marchen al mismo punto otros dos buques de la división naval de Mozambique, con objeto de garantizar el orden y proteger los intereses de los nacionales y extranjeros.

Ha terminado la legislatura y se han cerrado las Cámaras.

En Octubre se verificarán nuevas elecciones generales. La apertura del Parlamento ha sido señalada para el 2 de Enero.

Considerábase probable una próxima modificación ministerial.

Berna.—El representante de Alemania en esta capital ha entregado al Consejo federal un despacho de M. de Bismarck, relativo á la denuncia del tratado de 1886. Dicho Consejo no ha contestado aun.

Chicago.—Numerosos irlandeses residentes en América han celebrado un *meeting* en esta ciudad, ocupándose de los medios de crear una República americana-irlandesa. Acordaron fundar una sociedad con el título de *Irish-American-Republican-Association*.

Dícese que el Gobierno americano está dispuesto á cederles la Baja-California para establecer dicha República.

Congo.—*Le Temps*, refiriéndose á las noticias llegadas en el último correo, del Bajo Congo, dice que la situación en los distritos de las Bengalas (Congo superior) es en extremo mala. Los indígenas han incendiado algunas dependencias de la estación, en la que se han establecido fuerzas del ejército, habiendo ocurrido varios choques entre la guarnición y los negros. Dos indígenas han sido muertos.

Madrid 8 (á las 12'30 madrugada.)

La Regente se encuentra más aliviada del ataque de neuralgia que sufrió ayer.

El señor Sagasta la ha visitado, habiéndola dado cuenta de los asuntos de Gobierno.

Después recibió Doña Cristina en audiencia al señor Cánovas, habiendo durado la entrevista dos horas y media, atribuyéndose mucha importancia á este acto.

Los amigos íntimos del señor Sagasta comentan la grande reserva que éste guarda, suponiéndole muy preocupado.

Extrañase que el Gobierno no haya celebrado hoy Consejo, creyéndose que no lo habrá hasta el jueves.

Se concede grande importancia á la intervención del señor Montero Rios en el debate político, lo cual algunos lo relacionan con proyectos para la formación del futuro Ministerio.

El señor Moret intervendrá en el debate y abogará en favor de la reconciliación de la conjura y el señor Sagasta. También tratará la cuestión económica.

En el debate del voto de censura del Sr. La Iglesia intervendrán los ministros de Hacienda y de Marina, el señor Cos Gayon y probablemente el Sr. Gamazo. Créese que durará dos días.

Las autoridades han descubierto unas proclamas dirigidas á los coronales de las armas generales, firmadas por un coronel X, que dice ser secretario de la conjura.

Los Sres. Martos, Gamazo, Romero Robledo y general López Domínguez trabajan en favor de un ministerio presidido por el general Martínez Campos, creyendo que éste les daría participación en el poder.

Enterado de ello el general Cassola, ha hecho saber al señor Martos que un ministerio Martínez Campos lo estimaría como una provocación y se separaría de la conjura.

## GACETILLA LOCAL.

La alocución de Su Santidad Leon XIII, que hoy publicamos, es un hondo quejido, que exhala su atribulado corazón, en la cual demuestra que la erección del monumento á Jordan Bruno no sólo ha sido un ataque á la autoridad temporal del Papa, sino un ataque directo á la Iglesia y á la Religión, lamentándose de la difícil y precaria situación á

que han reducido los enemigos de la Iglesia á la Santa Sede.

Acatemos y cumplamos los católicos los saludables consejos que Su Santidad nos da en dicha alocución, y no cesemos de rogar á Dios por el triunfo de la Iglesia y por la libertad del Soberano Pontífice.

La Biblioteca de la *Ciencia Cristiana* acaba de poner á la venta la Pastoral última del venerable Obispo de Cartagena y Murcia acerca del *Liberalismo*.

Magnífico documento que descubre y hace polvo al liberalismo reinante, cuyos sofismas y arterías engañan á muchos católicos, y cuyo activo veneno emponzoña la vida de los individuos y de los pueblos.

De la mencionada Pastoral se han hecho dos ediciones, con el retrato del autor; una de treinta mil ejemplares para la propaganda, que se vende á 10 céntimos, y otra mejor á 25 céntimos.

Agradecemos el obsequio del ejemplar que se nos ha remitido.

Por fin parece que los clamores de la prensa contra los pescadores con dinamita han sido atendidos. El domingo los cabos de mar Francisco Enseñat y Ramon Calvo detuvieron en las *Illetas* á un pescador á quien ocuparon dos cartuchos, cuatro fulminantes y dos mechas.

Frecuentes han sido los abusos que hemos denunciado, por lo mismo nos complacemos en consignar esta detención, y al mismo tiempo tributamos un voto de gracias á los mencionados cabos de mar, á fin de que sirva de estímulo para que continúen con incansable celo la persecución de los que infringen la ley de pesca. De esta manera no sólo se conseguirá evitar la destrucción de la cria de los peces, sino los graves daños á que están expuestos á ocasionarse los que usan los petardos de dinamita, como muchas veces ha sucedido á ciertos individuos por la poca prevision ó escasa inteligencia en disparar los cartuchos.

La escuadra inglesa del Mediterráneo que según noticias fidedignas debe hoy llegar á nuestro puerto, se compone de los buques cuyos nombres, dotación, fuerza y demas condiciones á continuación se expresan:

*Dreadnought*, desplaza 10820 toneladas, su comandante Mr. N. S. Diejby, con 439 plazas, 4 cañones y fuerza de la máquina 8210 caballos. Este buque arbola la insignia del Almirante sir Anthony Honkins.

*Temeraire*, de 8540 toneladas, su comandante Mr. E. Drummond, con 670 plazas, 14 cañones y fuerza de la máquina 7520 caballos.

*Landrail*, de 950 toneladas, su comandante Mr. D. A. Crofson, 4 cañones, 100 plazas y fuerza de 1500 caballos.

*Bendow*, de 10600 toneladas, su comandante Mr. A. G. Powtoll, con 514 plazas, 12 cañones y 11502 caballos de fuerza. Monta además dos cañones de 113 y media toneladas cada uno.

*Colossus*, de 9420 toneladas, su comandante, Mr. H. Pearsen 444 plazas, 9 cañones y 7500 caballos.

*Scout*, de 1580 toneladas, su comandante monsieur Canybearse con 140 plazas, 4 cañones y 3200 caballos. Es el aviso de la escuadra.

*Poliphemus*, de 2600 toneladas, su comandante Mr. F. E. Merryon con 144 plazas, 6 cañones y 5800 caballos.

*Edimburgh*, de 9420 toneladas, su comandante Mr. L. B. Pealliser con 450 plazas, 9 cañones y 6000 caballos.

Ayer fondearon en nuestro puerto el laúd *Purtisima Concepcion*, patron D. Juan Perles, procedente de Altea, con 3 días de navegación, 6 marineros y lastre; el pailebot *2.ª Dolores*, patron don Vicente Bosch, de Valencia, con 4 días, 7 mar. y lastre; el pailebot *Margarita*, patron D. Martín Pons, de Ciudadela, con 2 días, 3 mar. y efectos; el laúd *Eusebio*, patron D. Antonio Compañy, de Gandía, con 2 días, 6 mar. y tomates; y el laúd *Virgen de Gracia*, patron D. Pablo Bosch, de Gandía, con 3 días, 5 mar. y efectos.

El domingo por la tarde descargó sobre Felanitx y su término un copioso aguacero.

También ha llovido copiosamente en Santa Margarita, descargando chubascos acompañados de rayos y truenos.

Afortunadamente en ninguno de dichos puntos no se tiene noticia de que hayan causado ninguna desgracia ni perjuicios de consideración.

Leemos en la *Revista de Inca* que ha sido detenido un individuo por recaer sobre él sospechas de complicidad en el misterioso crimen de la calle de la Virtud de aquel pueblo.

En el pueblo de San Juan se debe proveer la plaza de Médico titular que se halla vacante. Los aspirantes á ella presentarán sus solicitudes al Ayuntamiento en el plazo de 30 días que se ha señalado.

El día 16 del actual comenzará el vapor *Menorca* sus acostumbrados viajes de verano para Argel con escala en Palma.

El comandante de infantería D. Buenaventura Catany, ha sido destinado otra vez á prestar sus servicios en el regimiento de reserva de la zona de Inca, á donde ha regresado de Villafranca del Penedes con toda su familia.

El Ayuntamiento de Ciudadela ha acordado establecer el arbitrio de dos pesetas anuales por cada perro.

En Villa Carlos se ha verificado la subasta del impuesto de Consumos para el próximo año económico, habiéndose adjudicado á D. Tomas Quintana, como mejor postor, por la cantidad de 25.000 pesetas.

El municipio sale beneficiado en 12.370'41 pesetas.

Muy de mañana, á las cuatro y tres cuartos ha llegado hoy de Barcelona el vapor *Lulio*. Ha sido portador de la correspondencia pública, 32 pasajeros y carga.

Entre los pasajeros llegados hoy figura el comandante de Artillería D. José de España.

En el mismo vapor han venido 3 individuos de la Compañía del Sr. Alegría.

A la hora de itinerario zarpó ayer tarde con rumbo á Mahon el vapor *Menorca*, llevándose la correspondencia, 36 pasajeros y carga.

El domingo salieron para Ibiza los profesores D. Antonio Gelabert y D. Arnaldo Mir, quienes van á tomar posesion de las escuelas públicas de Santa Eulalia y de San Juan Bautista para las que fueron respectivamente nombrados en virtud de oposiciones.

Ayer se registraron tres casos de viruela: uno en la calle de los Olmos, número 32, y dos en la de Santafy.

En el vapor-correo llegado ayer de Valencia vino el Diputado á Cortes D. Pascual Ribot.

De *El Bien Público* de Mahon tomamos las siguientes noticias:

«El capitán del vapor *Isla de Mindanco* ha comunicado por oficio á la Comandancia de Marina de Barcelona que en su viaje de Aden á Suez, y en la noche del 16 de Junio á las 12 y 40 minutos de la misma, encontrándose en latitud de estima 12° 31, N. y longitud estima 50° 06 3" de San Fernando, el oficial de guardia y el práctico del mar Rojo notaron que el buque perdía su andar, por lo cual al momento se dió orden de máquina atrás y se sondó, encontrando 8 brazas á proa y 4 y media al centro y popa; se siguió dando atrás hasta crearse libre del banco, que mandó sondar otra vez, alcanzando entonces 15 á 20 brazas. Dicha situación fué comprobada en la recalada del *Mindanco* en este viaje es de 23 pies y 6 pulgadas á popa y 20 pies y pulgadas á proa.

Durante la travesía murió un marinero y la señora de un capitán de ingenieros que se halla en Manila, punto donde se había embarcado juntamente con cuatro niños, el mayor de seis años de edad y el menor de tres meses, quienes en aquel instante huérfanos de padre y madre, quedaron las tiernas criaturas al cuidado de los señores capitán y compañeros de viaje del indicado buque, logrando llegar al Lazareto de este puerto sin la menor novedad en donde eran aguardados por un tío suyo que se hizo cargo de ellos.»

— El Almirante de la escuadra inglesa Sir Anthony Hoskins, invitó el viernes á su mesa al señor General Rodriguez de Rivera, á su Ayudante de Campo, al Vice Cónsul señor Seguí y al Comandante de Artillería señor Ugarte.

El banquete, se celebró á las ocho de la noche á bordo del *Dreadnought*, y asistieron además de los invitados, el Secretario y Ayudante, los Comandantes de todos los barcos de la escuadra y otros Jefes de la marina británica.

La mesa estaba adornada con gusto, sobre la cubierta del buque; sentándose á derecha é izquierda del Sr. Almirante el General Rivera y el Sr. Ugarte.

Durante la comida reinó la más cordial y amistosa expansión entre los comensales, siendo nuestros compatriotas objeto de las atenciones más galantes del Sr. Almirante ingles y de sus subordinados.

# SECCION DE ANUNCIOS

**POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES**  
 Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.  
**DEPOSITO CENTRAL**  
*Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.*

**GRANDE OLEOGRAFIA**  
 DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Esta hermosa estampa, que mide un metro por setenta centímetros, es la que los PP. Carmelitas y Teronarios de España han ofrecido á S. S. Leon XIII en ocasion de su Jubileo Sacrosanto, y no obstante de su gran mérito artístico solo vale 5 pesetas, haciéndose rebajas al por mayor desde un 20 á 33 1/3 por 100, segun los pedidos. Dirijirse á la Tipografía Católica y al Corresponsal de la Revista Carmelitana, Calle del Real núm. 24.

**NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!**  
 POR MEDIO DE EL  
**Elizir, Polvo y Pasta Dentíficos**  
 DE LOS  
**RR. PP. BENEDICTINOS**  
 de la ABADIA de SOULAC (Gironde)  
 Prior DOM MAGUELONNE  
**DOS MEDALLAS DE ORO**  
 Bruselas 1880 — Londres 1884  
**LAS MEJORES RECOMPENSAS**  
**INVENTADO 1373** por el Prior Pedro BOURSAUD



«El empleo cotidiano del Elizir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.  
 «Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las afecciones dentarias.»  
 Elizir 2/50, 5/100; Polvo 1/75, 2/50, 3/50; Pasta 1/75, 2/50; Elizir el 1/2 lit. 1/5; Lizir 2/50.  
 Casa fundada en 1897, Rue Huguerie, 3  
 Agente General: **SEGUIN BORDEAUX**  
 Depósito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y droguerías.

que se han ocupado de la política general y la posibilidad de que el gabinete conceda una transicion. Se asegura que han acordado negar su intervencion á un nuevo gobierno si no lo solicitan.

Madrid 8, á las 8'15 n.  
 Senado.—A peticion del Sr. Sardeal se ha celebrado sesion secreta. El Marques de la Habana desmintió autorizadamente que le aludiera el señor Alonso Martínez en el discurso que pronunció en la sesion secreta del Congreso. El Sr Sardeal se dió por satisfecho.

Madrid 8, á las 8'15 n.  
 Congreso.—Unicamente se ocupó de la proposicion presentada por el señor La Iglesia, censurando los créditos concedidos al Ministro de Marina. Le ha contestado el Sr. Gonzalez (D. Venancio), afirmando la legalidad del decreto. Se ha hablado del programa de los planes económicos. Al Sr. Cos Gayon le ha impugnado el Sr. Gamazo. D. Venancio ha hablado sobre el incidente.

Madrid 8, á las 10'15 n.  
 Es inexacto que el general Cassola esté en disidencia con los conjurados.

Los conservadores se oponen á que el gabinete señale el intermedio posible al Banco de España para que pida á las Córtes el poder aumentar los billetes.

El Sr. Montera ha conferenciado con el Sr. Sagasta.

El general Martínez Cármas ha retrazado el viaje de verano.

Se ha desistido de la querrela contra el periódico *La Libertad*.

## ELS GLOSADORS D' ALTRA TEMPS,

Drama en vers en un prolech y dos actes

PER

### B. SINGALA.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la llibreria de Propaganda Católica.

### Alcaldía de Palma

Queda señalado el día 18 de este mes á las 12 de la mañana para celebrar en esta Casa Consistorial la subasta para la construccion de 12 sepulturas en el cuadro 6 del Cementerio Católico de esta Ciudad, con sujecion al anuncio fijado en los estrados de dicha casa y al publicado en el *Boletín oficial* de esta provincia.  
 Lo que se hace público para conocimiento de los que deseen tomar parte en dicha subasta.—Palma 8 Julio de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.

### Banco de España

Sucursal en Palma

Desde el día 8 del corriente se dará principio al pago del dividendo de 50 pesetas por accion á cuenta de beneficios de 1889 segun lo acordado por el Consejo de Gobierno.  
 Palma 6 de Julio 1889.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras. 1-4

### Compañía de los Ferro-carriles

DE MALLORCA.

Esta Compañía anuncia pública subasta para contratar el suministro de todo el aceite necesario á su consumo durante el año económico de 1889 á 1890. La licitacion se verificará el día 15 de Julio á las doce de la mañana en las oficinas de esta Direccion y en ellas estarán de manifiesto las condiciones reguladoras de la subasta.  
 Palma 4 Julio 1889.—El Director General, Guillermo Moragues.

### Fomento de la Pintura y Escultura.

Por acuerdo de la Junta Directiva, queda señalado el día 15 del actual á las seis de la tarde, para efectuar, en el local que ocupa dicha sociedad, un sorteo de tres lotes de cuotas entregadas por Sres. artistas, en conformidad á los estatutos por los cuales se rige.  
 Lo que se hace público, por medio del presente anuncio, para conocimiento de los Sres. Socios.  
 Palma 3 de Julio 1889.—El Secretario, P. A. Antonio Fuster.—El Presidente, Juan Esteva y Terrasa. 4-5

### Casa de recreo en Valldemosa.

En la plaza de la Cartuja hay un magnífico primer piso para alquilar.  
 Para informes dirigirse al mismo piso ó en casa Matheu, Brossa 11, Palma.

## QUIEREN USTEDES

CORRER LA SUERTE DE GANAR 500,000 PESETAS

DURANTE LA TEMPORADA DE LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS.

Compren

Un bono á lotes, al portador, garantizado por el gobierno frances, ley del 4 de Abril de 1889, y reembolsable á 25 pesetas.

Por el crédito foncier de France y gozan al derecho á las suertes siguientes:

1 de . . . . .	500,000 pts.
6 de . . . . .	100,000 »
10 de . . . . .	50,000 »
72 de . . . . .	10,000 »
65 de . . . . .	2,000 »
160 de . . . . .	1,000 »
14,900 de . . . . .	100 »

PRECIO DEL BONO: 17 PTS.

Tickets de entrada á la Exposicion de Paris 0'60 pts. cada uno.

Se vende en casa de los Sres. Lassalle, calle S. Nicolas; Pablo Comas, Union 38; José Tous, Cort 14; Alzamora, S. Miguel 61; Perfumeria del Teatro, Constitucion 112; Viuda é Hijos de Gelabert, Quint 19; Amengual y Muntaner, Cadena 2. 4-5

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8, á las 8 n.

Se comenta que los Sres. Márto y Romero Robledo hayan hecho una visita al Sr. Cánovas, con quien han tenido una larga conferencia.

En Málaga continúa la excitacion por el retraso que se observa en la aprobacion de los proyectos de las obras de Guadalmedina.

El Sr. Cánovas desvanece la importancia que se ha atribuido á la visita que hizo á la Reina.

Madrid 8, á las 8 n.

Los Sres. Márto, Romero Robledo, Cassola y López Domínguez han conferenciado más de una hora. Dicen

### ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	119'50
Cambio Mallorquin . . . . .	84'50
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	60'75
Alumbrado por Gas . . . . .	134'00
Harinera Mallorquina . . . . .	90'00
<b>MADRID.</b>	
4 p <sup>100</sup> interior . . . . .	75'30
4 p <sup>100</sup> amortizable . . . . .	89'25
Billetes hipotecarios de Cuba . . . . .	105'20
Banco de España . . . . .	407'00
Tabacos . . . . .	109'00
<b>BARCELONA.</b>	
4 p <sup>100</sup> perpetuo interior . . . . .	74'97
4 p <sup>100</sup> perpetuo exterior . . . . .	76'65
4 p <sup>100</sup> amortizable . . . . .	90'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886 . . . . .	105'25
Banco Hispano-Colonial . . . . .	63'90
Ferro-carriles del Norte . . . . .	85'90
<b>PARIS.</b>	
4 p <sup>100</sup> Español . . . . .	75'63
Panamá . . . . .	53'75

### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 9 —nueve mañana.

Barómetro . . . . .	64.2 mm.
Termómetro seco . . . . .	28.2 grados.
Idem húmedo . . . . .	22.6 id.
Mínima . . . . .	18.3 id.
Reflector . . . . .	15.4 id.
Direccion del viento . . . . .	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas . . . . .	» mm.